

DÉCLARATION POUR LA JOURNÉE MONDIALE DE LUTTE CONTRE LE SIDA

Princesse Tessy de Luxembourg

Ambassadrice mondiale de l'ONUSIDA pour les jeunes femmes et les adolescentes

1^{er} décembre 2015

Tant de progrès ont été faits dans la riposte au sida depuis le pic de l'épidémie. Les décès liés au sida ont considérablement chuté alors que plus de 15 millions de personnes ont accès aux médicaments antirétroviraux salvateurs, et que les nouvelles infections à VIH ont diminué de plus d'un tiers depuis 2000.

Mais nous ne devons pas nous reposer sur nos lauriers.

En cette Journée mondiale de lutte contre le sida, mes pensées sont avec les personnes qui auraient pu être laissées de côté dans la riposte au sida. Chacun doit avoir le pouvoir de se protéger contre le VIH et de faire en sorte que le traitement atteigne chaque personne qui vit avec le VIH.

Mon message s'adresse tout particulièrement aux jeunes femmes et aux adolescentes. À travers le monde, les maladies liées au sida sont toujours la première cause de décès parmi les femmes en âge de procréer et, en 2014, 62% des nouvelles infections à VIH chez les 15-19 ans ont touché des jeunes femmes et des filles.

Nous pouvons changer cela. Nous pouvons nous assurer que les écoles, partout, offrent une éducation sexuelle complète qui émancipe les jeunes femmes et les filles, et leur permette de faire des choix plus sains et de remettre en question les normes sexuelles et la discrimination.

Nous pouvons travailler avec les jeunes femmes et les adolescentes pour faire en sorte que le fait de connaître son statut VIH et l'accès aux services essentiels fassent partie de soins de santé sexuelle et reproductive de qualité. Nous pouvons supprimer les obstacles liés à l'âge et au sexe afin de garantir des services de santé adaptés à l'âge, facilement accessibles. Et nous pouvons apporter notre soutien aux programmes dirigés par des communautés pour lutter contre la violence sexiste et mettre fin aux pratiques néfastes.

Nous pouvons placer les jeunes femmes et les filles sur la voie rapide pour mettre fin à l'épidémie de sida à l'horizon 2030. La stratégie d'accélération de l'ONUSIDA est claire : dès maintenant, personne ne doit être laissé à la traîne dans la riposte au sida.

Prenons un engagement lors de cette Journée mondiale de lutte contre le sida. Mettons fin à l'épidémie de sida pour tous d'ici à 2030.

[FIN]

Contact

ONUSIDA Genève | Sophie Barton-Knott | tél. +41 22 791 1697 | bartonknotts@unaids.org

ONUSIDA

Le Programme commun des Nations Unies sur le VIH/sida (ONUSIDA) guide et mobilise la communauté internationale en vue de concrétiser sa vision commune : « Zéro nouvelle infection à VIH. Zéro discrimination. Zéro décès lié au sida. » L'ONUSIDA conjugue les efforts de 11 institutions des Nations Unies – le HCR, l'UNICEF, le PAM, le PNUD, l'UNFPA, l'UNODC, ONU Femmes, l'OIT, l'UNESCO, l'OMS et la Banque mondiale. Il collabore étroitement avec des partenaires mondiaux et nationaux pour mettre un terme à l'épidémie de sida à l'horizon 2030 dans le cadre des Objectifs de développement durable. Pour en savoir plus, consultez le site unaids.org, et suivez nous sur Facebook, Twitter et Instagram.